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                        Aos dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores:Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Laureni Garcia Pagini, Nercio da Silva Ambos, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago 
Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores:, 
Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini, Solange Semensatto Amengual e 
Norberto Fontana Ferri.Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a sessão. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS E EXPEDIDAS, durante o período de recesso. A Seguir passou-se à leitura 
do resumo das proposições e projetos encaminhados à Mesa. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Relatou aos colegas que estão 
voltando de um recesso, onde passaram um mês sem realizar reuniões, exceto a sessão 
extraordinária que teria acontecido durante o recesso, relatou que durante esse tempo 
deu para repensar sobre os trabalhos do ano passado e sobre os novos trabalhos que 
viram durante o decorrer do ano, se deixou a disposição para colaborar e dedicar seu 
tempo aos trabalhos que poderá fazer para a comunidade, pois é esse seu dever como 
Vereadora, relatou que está muito feliz por poder retornar a Casa nesse novo ano, pois 
ainda tem muito que fazer e trabalhar pelo nosso povo que está necessitando cada vez 
mais da colaboração e intervenção do trabalho dos Vereadores. Parabenizou o Vereador 
Diogo e a servidora Ionice pela passagem de seus aniversários, desejando saúde, 
felicidades e que Deus ilumine suas vidas. Relatou que não pode se fazer presente na 
sessão extraordinária que foi realizada no dia trinta e um de dezembro pelo motivo de não 
estar no município, mas conseguiu estar presente na sessão extraordinária do dia vinte e 
nove de janeiro, tentando sempre manter seu compromisso com essa Casa. Relatou que 
não pode se fazer presente na reunião com o Coronel Romano e nem na reunião com a 
Certaja, mas tem a certeza de que foi muito bem representada pelos colegas Vereadores 
que puderam se fazer presente. Comentou sobre a reunião da ACVERC realizada no 
sábado da Festa da Uva, esta que foi de muito propósito, administrada pelo Presidente da 
Associação Senhor Amara e pelo Secretário Mauricinho, onde foram muito bem 
colocados os assuntos regionais que poderão acoplar com as Câmaras da Região 
Carbonífera para tentarmos buscar o tão espera asfalto, este que é o maior ideal para o 
nosso município. Comentou que no dia dezenove de dezembro esteve em Camaquã, 
juntamente com o Presidente do grupo da melhor idade Senhor Henrique e com o 
Coordenador da saúde Mateus em busca de recursos para o grupo da melhor idade, onde 
foram contemplados com um valor de R$ 80.000,00, de um recurso destinado aos idosos 
através do pagamento de imposto de renda das Lojas Pompeia que ao invés de ir para o 
Governo Federal ficará com o grupo para realizarem o termino da obra da sede, 
parabenizou o município pela conquista, pois essa conquista só pode ser ganha por já 
terem criado o Conselho Idoso, este que foi um Projeto aprovado por todos os Vereadores 
e assim sendo criado o fundo e o CNPJ do Conselho para conseguirem conquistar essa 
verba. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes em especial ao pessoal da Capela 
Santa Rosa de Lima que estava presente. Desejou um bom trabalho ao Vereador Marcos 
que estaria assumindo a Presidência da Casa, onde o Vereador já passou por esse cargo 
e sabe que não é nada fácil, relatou que a Mesa Diretora é formada por alguns 



 

 ATA 001/15 
 

 

Vereadores, mas é preciso da colaboração e união de todos para que o Presidente 
consiga trabalhar bem durante o ano, relatou que tem certeza de que o colega irá prestar 
um bom trabalho durante sua Presidência. Relatou que estavam de recesso desde o dia 
vinte e três de dezembro ao dia primeiro de fevereiro e relatou que muitas vezes é 
questionado na rua o porquê que os Vereadores recebem férias, o Vereador relatou que o 
recesso dos Vereadores não é uma Lei do Município e sim uma Lei Federal e por esse 
motivo é cedido férias aos Vereadores. Comentou sobre a reunião com o Comandante 
Romano no dia vinte e nove de dezembro, onde foram em busca de mais segurança para 
o Município, pois no momento só temos quatro brigadianos efetivos no município. 
Comentou sobre a participação de uma reunião com a empresa Certaja no dia trinta de 
dezembro para reivindicar melhorias na rede de energia, esta que está muito precária e 
com muita falta de energia, onde o mesmo passou aos Vereadores que a maioria dos 
problemas da Certaja estão ligados a empresa CEEE, pois há uma grande parte da 
energia que é fornecida por essa empresa, onde o Vereador irá pedir para que seja 
marcado uma reunião diretamente com o Presidente da CEEE para tentar resolver os 
problemas das quedas de energia. Deixou um pedido verbalmente ao Executivo e ao 
Secretário de Obras nesse inicio de ano que comecem a trabalhar nas estradas, pois não 
será nada fácil colocar o serviço da secretária de obras em dia, devido ao clima e o 
horário reduzido, relatou que não iria colocar nenhum pedido de providência, pois são 
muitos lugares e pedidos que o Vereador teria que fazer, por isso deixa seu apelo ao 
Executivo que comecem arrumar as estradas dos locais que estão mais críticos. 
Parabenizou o Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem de seus aniversários, 
desejando saúde e que consigam realizar seus sonhos. Parabenizou o Senhor Henrique 
Presidente do Grupo da Melhor Idade, o Mateus e a Vereadora Laureni que batalharam 
para conseguir a verba no valor R$80.000,00 para ser usada no termino da sede do 
Grupo. Desejou uma boa noite a todos e um bom retorno às casas. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Relatou ao Vereador Marcos que é uma larga 
caminhada que o colega estaria começando nesse ano de dois mil e quinze pelo motivo 
dos problemas que o município vem enfrentando, relatou que os Vereadores deveram 
trabalhar unidos para os problemas não agigantarem diante dos Vereadores. Parabenizou 
o Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem de seus aniversários, desejando 
que Deus ilumine seus caminhos e que consigam sempre realizar seus sonhos. 
Comentou sobre os novos integrantes da Associação ACVERC, essa a qual a Câmara 
por vários anos foi participante e a mesma nunca deu nenhum sinal de interesse para 
com nosso município e no inicio desse ano deu um sinal muito positivo marcando uma 
audiência com Governador do Estado para tratar de um assunto que é primordial para o 
nosso município que é o acesso asfaltico e relatou que esta luta deve ser mais intensa e 
aguerrida, pois irão dar a parcela de contribuição e espera que a mesma se volte aos 
apelos do nosso município, onde o maior deles é o asfalto este que depende da boa 
vontade do Governo, relatou que tem esperança e espera ver o nosso acesso asfaltado, 
pois o nosso município é merecedor.  Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadase aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 001/15 DA VEREADORA LAURENI que seja cedida uma servente meio 
turno duas vezes na semana para realizar a limpeza do prédio da Brigada Militar de Barão 
do Triunfo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 001/15 DO VEREADOR ILO que sejam 
providenciados patrolamento e encascalhamento na estrada do Fumo, saindo do Bar do 
Gordo até Linha Nova.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 002/15 DO VEREADOR ILO que 
sejam providenciados patrolamento e conserto de dois bueiros na estrada que sai da 
Produção, passando pelas residências do Senhor José Divino, Domingo até a ponte do 
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Leozé.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 003/15 DO VEREADOR ILO que sejam 
providenciados patrolamento e melhorias na estrada que sai da Linha Nova passando 
pelas residências do Senhor Lebrão, Iderlene, Pompilio, Paulinho, Pautilia até a estrada 
da Produção. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 001/15 DA VEREADORA LAURENI que 
envie o que segue:  Cópia do contrato com a Fisioterapeuta; Quantos atendimentos a 
mesma realiza; Quais os dias de atendimento;  Qual o valor pago por atendimento. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 002/15 DO VEREADOR RODRIGO que envie o que 
segue sobre o relatório da situação da contabilidade do Executivo Municipal de 2014 
referente aos seguintes aspectos: Se caso houver, empenhos realizados e não pagos do 
ano de 2014, pendentes até o dia 31/12/2014; Memorandos referentes a 2014 pendentes 
até o dia 31/12/2014; Despesas que não tenham sido relatadas em empenho ou 
memorando em todos os setores do Executivo Municipal até a data de 31/12/2014; que 
enviem cópias dos documentos em anexo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 003/15 DO 
VEREADOR RODRIGO que envie o que segue: Extrato das contas bancárias do 
Executivo Municipal do dia 02/02/2015;  Extrato bancário da conta do FAPS referente ao 
dia 02/02/2015; Se caso houver, que envie documentação a cerca de pendências de 
pagamentos junto ao FAPS. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 004/15 DO VEREADOR 
RODRIGO  que envie o que segue: Quantos prédios estão locados no momento pela 
Prefeitura; Valor individual por locação; Quais atividades públicas ou moradias de cada 
prédio; Cópia dos contratos da Prefeitura com os devidos proprietários. Também foi 
aprovado por unanimidade o PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 001/15 DA MESA 
DIRETORA “Autoriza o Presidente a filiar a Câmara Municipal de Barão do Triunfo à 
Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera - ACVERC e dá outras 
providências”.  O PROJETO DE LEI Nº 055/14 foi rejeitado com quatro votos favoráveis 
(Vereadora Laureni, Vereador Tiago, Vereador Diogo e Vereador Osmar) a quatro contra 
(Vereador Ilo, Vereador Elomar, Vereador Nercio e Vereador Rodrigo) com o voto de 
desempate do Presidente que votou contra o Projeto, ficando assim quatro favoráveis a 
cinco contra. Foram também aprovadas por uninanimidade a  DIÁRIA  DO VEREADOR 
DIOGO IDA  AO GABINETE DO DEPUTADO JORGE DRUMM REALIZAR A ENTREGA 
DE OFÍCIO COM O INTUÍTO DO MESMO INTERVIR PELO MUNICÍPIO NO SENTIDO 
DE DESTINAR VERBA PARLAMENTAR DE GABINETE PARA O GRUPO DA MELHOR 
IDADE BARONENSE, NO DIA 06 DE JANEIRO DE 2015. DIÁRIA  DO VEREADOR 
NERCIO IDA  AO TCE-RS E A JUÍZA ELEITORAL DE SÃO JERÔNIMO, NO DIA 15 DE 
JANEIRO DE 2015. DIÁRIA  DO VEREADOR MARCOS IDA A CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL REALIZAR A EMISSÃO DE CERTIFICADO DIGITAL PARA ACESSO AO 
SISCAD, NO DIA 22 DE JANEIRO DE 2015.             DIÁRIA  DO VEREADOR RODRIGO  
IDA AO GABINETE DO DEPUTADO EDSON BRUM, COM INTUÍTO DO MESMO 
INTERVIR PELO MUNICÍPIO EM ESPECIAL JUNTO À SECRETÁRIA  DE 
DESENVOLVIMENTO RURAL, NO DIA 22 DE JANEIRO DE 2015.  DIÁRIA  DO 
VEREADOR MARCOS IDA REUNIÃO ACVERC COM GOVERNADOR IVO SARTORI, 
SOLICITAR APOIO DO GOVERNO DO ESTADO NO SENTIDO DE VIABILIZAR O 
PROJETO DE ASFALTAMENTO, DIA 29 DE JANEIRO DE 2015. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou ao novo Presidente 
que possa desempenhar essa nova função de forma justa e sempre buscando a união 
entre todos os partidos da Casa, como assim já foi feito por outros Presidentes que 
presidiram essa Casa. Comentou sobre a volta de participação da Câmara com a 
Associação ACVERC e relatou que esta é um órgão que tem muita eficiência por reunir 
vários municípios e dessa forma é mais fácil conseguirmos o apoio junto aos órgãos do 
Estado. Agradeceu as saudações de feliz de aniversário que recebeu dos colegas 
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Vereadores e relatou que ficou muito contente com a presença daqueles que puderam se 
fazer presente em seu aniversário. Saudou a todos que contribuíram com o abaixo-
assinado que estava no município a respeito da telefonia pública, onde teve mais de 
seiscentas assinaturas, onde o Vereador irá terminar de recolher as listas para realizar a 
entrega do abaixo-assinado em uma reunião com Anatel. Saudou a secretaria da 
agricultura que depois de uma grande luta será cedida uma patrola para a secretaria para 
realizar os serviços dentro das propriedades rurais e demais melhorias. Desejou uma boa 
noite a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder 
do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Relatou que estão voltando de mais um recesso, onde muitas vezes a comunidade acha 
que durante o recesso os Vereadores não estão voltados às necessidades públicas, 
relatou que com a volta do recesso não teria colocado nenhum pedido na Casa, mas que 
teria cobrado e feito seus pedidos verbalmente ao Executivo e relatou que vendo a 
situação em que o município se encontra se sente chateado, mas tem esperança que 
essa situação seja vencida e que seja retomado ao povo do município um bom trabalho 
em respeito ao contribuinte, pois o município necessita dos agricultores para se manter e 
é a área que está sendo pior atendida pelo Executivo. Usou a palavra o VEREADOR 
RODRIGO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o novo Presidente, desejando que tenha 
êxito enquanto presidir essa Casa e que consiga sempre levar os trabalhos em prol do 
bem da comunidade. Parabenizou o Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem 
de seus aniversários. Comentou sobre a situação das estradas e relatou que esse é o 
resultado do horário reduzido e por isso o Vereador sempre será contra o turno único 
quando houver alguma outra alternativa, que é o caso do ano passado, este tinha 
alternativa, poderiam ter feito como outros Prefeitos já fizeram que foi colocar os 
secretários para rua e ficar o Prefeito mandando e administrando a Prefeitura, pois com o 
horário reduzido o município só tem a perder, pois as estradas já estavam ruins e agora 
vai ser difícil colocar o serviço da secretaria de obras em dia. Parabenizou o Deputado 
Estadual Edson Brum que foi eleito a presidir os trabalhos na Assembleia, este que é um 
Deputado que sempre é bem votado no município, relatou que deseja que o Deputado 
tenha muito êxito e lembre sempre do nosso município. Agradeceu a presença do 
Presidente e vice-presidente da Capela Santa Rosa de Lima e se colocou a disposição 
para ajudar e colaborar para o que for preciso para ajudar a capela. Comentou sobre a 
reunião que haverá no dia vinte e quatro de abril e relatou que deveriam fazer um ofício 
para o Presidente do partido do PT de Barão do Triunfo pedindo ao mesmo que convide o 
Senador Paim, este que já esteve em nosso município em época de campanha e é uma 
pessoa de boa índole, que com certeza virá até nosso município para nos ajudar. Desejou 
uma boa noite, um bom retorno às casas e um grande abraço pmdbista a todos. Usou a 
palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou ao novo Presidente um ano 
de muito trabalho, dedicação e empenho, relatou que tem a certeza de que o mesmo irá 
presidir muito bem a Casa durante o decorrer do ano. Cumprimento o Presidente e Vice-
presidente da Capela Santa Rosa de Lima que estavam presente e se deixou a 
disposição para ajudar e colaborar com a Capela. Cumprimento também os funcionários 
da Emater que se faziam presente, estes que estão sempre colaborando e ajudando os 
agricultores, realizando cursos, feiras, exposições entre outros. Parabenizou o Vereador 
Diogo e a servidora Ionice pela passagem de seus aniversários, desejando muita saúde e 
sucesso. Parabenizou toda a comissão festiva da Festa da Uva a qual o Vereador fazia 
parte, onde esta é composta por sete casais e teve ajuda de no mínimo duzentos e 
cinquenta voluntários, agradeceu a todos que trabalharam e relatou que se não tivesse a 
ajuda de todos não teriam conseguido realizar uma festa tão grande como foi, pois a 
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Festa da Uva leva o nome do nosso município para várias cidades do Estado do Rio 
Grande do Sul. Agradeceu a presença de todos e desejou uma boa noite.   Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Agradeceu o pessoal que se fez parceiro, após convite 
para a montagem da nova Mesa Diretora e pediu apoio, auxilio e ajuda a todos para 
conseguirem fazer um bom trabalho nessa Casa, pois não é fácil e sim bastante 
burocrático e todos são humanos sujeitos a errar. Relatou aos componentes das 
Comissões que gostaria que os mesmos tivessem pontualidade para as reuniões, pois 
será muito importante para o bom andamento da Casa. Parabenizou a Comissão Festeira 
da Festa da Uva, esta que é um evento muito grande de nosso município, relatou que 
teve amigos do Vereador de Sertão Santana e Cerro Grande que vieram pela primeira vez 
e se surpreenderam com tamanho da festa, pois a mesma juntou um grande público 
através dos seus eventos. Comentou sobre a realização da reunião da Associação 
ACVERC, no dia vinte e quatro de janeiro no plenário desta Casa, agradeceu os 
Vereadores que puderam se fazer presente e relatou aos que não puderam que a reunião 
foi muito proveitosa e que essa Casa ficou muito contente por conseguir realizar essa 
reunião, pois no ano passado foi marcada uma reunião com a Associação e os mesmos 
não teriam comparecido, onde os Vereadores tiveram uma reunião com a Associação no 
município de Triunfo e a Associação relatou que gostaria muito que o Município de Barão 
do Triunfo voltasse a participar e a ser parceiro da Associação, onde foi colocado que o 
nosso município precisa de mais respaldo em suas carências. Relatou que a região 
carbonífera é composta por dez municípios e o único município que não tem acesso 
asfaltico é Barão do Triunfo, relatou que ano de dois mil e treze o Vereador e o colega 
Vereador Rodrigo estiveram em uma reunião em Butiá para tratar sobre o carvão, esta 
que é uma briga com o Governo do Estado dos municípios de Butiá, Minas do Leão, São 
Jerônimo, Charqueadas e Arroio dos Ratos e os Vereadores estavam lá presentes para 
ajudar na causa desses municípios e em novembro do ano passado estiveram na 
Assembleia em Porto Alegre em uma audiência pública para defender o problema que a 
IESA estava causando no município de Charqueadas, onde os Vereadores também 
estiveram apoiando, onde colocaram ao Presidente da Associação que se o nosso 
município não tivesse respaldo nas suas pautas a Câmara não voltaria fazer parte da 
Associação, onde o Presidente Amaro e o Secretário Mauricinho colocaram que iriam nos 
dar respaldo e se colocaram a disposição para nos ajudar em nossas carências. Relatou 
que teve a iniciativa de convidar para participar da reunião os municípios de Sertão 
Santana, Cerro Grande do Sul, Sentinela e Mariana Pimentel, estes que também sofrem 
com o mesmo problema do nosso município que é o acesso asfaltico, onde os mesmos 
foram convidados para participarem da Associação da ACVERC, onde o Presidente da 
Câmara da Cerro Grande do Sul na pessoa do Senhor Breno se fez disposto a fazer parte 
da associação, assim como na reunião do dia vinte e nove com o Governador do Estado a 
Presidente da Câmara de Sertão Santana Senhora Andressa também se colocou a 
disposição da associação e do mesmo o Presidente da Câmara de Mariana Pimentel 
Senhor Luciano e a partir do mês de fevereiro todos esses municípios estarão fazendo 
parte da Associação ACVERC. Deixou o convite a todos Vereadores para participarem de 
uma reunião da associação que acontecera no dia vinte e um de fevereiro no município 
de Butiá e relatou que faria questão de que participassem o máximo de Vereadores do 
município para mostrar nossa força e nosso interesse nessa questão. Comentou que no 
dia vinte e nove de janeiro tiveram a reunião com Governador do Estado Senhor José Ivo 
Sartori, juntamente com os demais Vereadores da Associação para colocar a nossa pauta 
que é nosso acesso asfaltico. Deixou seu agradecimento a Senhor Amaro e ao Senhor 
Mauricio pelo desprendimento e pelo empenho que tiveram para marcar essa reunião que 
foi de extrema importância. Fez o apelo aos colegas Vereadores que chamem seus 
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Deputados para virem até nosso município para colocarmos o que passamos durante 
todo esse tempo que viemos brigando pelo acesso asfaltico. Parabenizou o Vereador 
Diogo e a servidora Ionice pela passagem de seus aniversários. Relatou que durante o 
ano de dois mil e quinze gostaria de realizar algumas coisas diferentes, como a realização 
da Sessão Estudante, onde convidaria as escolas para realizaram uma sessão com a 
participação dos seus alunos para as crianças terem o conhecimento do que é o trabalho 
e o papel do Vereador no Município, assim como realizar Sessões Itinerantes no interior 
do município para poder levar ao conhecimento da comunidade o trabalho dos 
Vereadores. Parabenizou o Prefeito Rui e o Vice-prefeito Gilmar pela arrecadação da 
patrola que teria sido furtada do município, pois os mesmos realizaram um belo trabalho 
para recuperar a patrola. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia nove de 
fevereiro de dois mil e quinze.  

                        
 
 
 
 
 

Sala de Sessões, 02 de fevereito de 2015. 
 
 
 
 

                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  

 


